



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 28 de julio de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reporte Índigo, La Jornada, La Prensa, Excélsior, Crónica, El Herald de México, Reforma, Diario Imagen, El Financiero.

Información de salud/Reporte Índigo

El subsecretario de Integración y Desarrollo del Sector Salud, Juan Antonio Ferrer Aguilar, encabezó la reunión número 103 de autoridades de esta dependencia con madres y padres de pacientes pediátricos oncológicos. Durante la reunión, realizada a distancia, se plantearon inquietudes en torno a la atención en algunos centros de salud y hospitales ubicados en el estado de Veracruz, ante lo que el subsecretario Ferrer Aguilar se comprometió a dar el seguimiento necesario y, en su caso, realizar las gestiones pertinentes para atender las situaciones expuestas. A lo largo de la reunión se reiteró el compromiso de la Secretaría de Salud de continuar atendiendo las necesidades de pacientes pediátricos oncológicos, particularmente en materia de abasto de insumos y medicamentos.

La prevención en la lucha contra la violencia/Reporte Índigo

En un mundo donde la violencia y la desigualdad parecen ser una sombra constante, se alza una voz esperanzadora que busca unir a la sociedad para afrontar estos desafíos juntos. En entrevista con Reporte Índigo, Eréndira Ibarra, actriz y activista mexicana, destaca que, aunque ha sido víctima del machismo y ha replicado violencias patriarcales en su vida y en su entorno, ahora comprende la importancia de identificar y confrontar estas conductas. En sus palabras, enfatiza que es crucial reconocerse tanto como parte del problema como parte de la solución. “Soy actriz, soy activista, soy mamá y he replicado violencias patriarcales en mi vida. He sido víctima también del machismo y de muchas violencias patriarcales hacia una persona, pero nunca supe identificarlas. “Las herramientas que nos da, por ejemplo, la Secretaría de Salud, al extender el teléfono donde una persona al otro lado de la llamada nos dice: respira, estoy contigo, te entiendo”, seas victimario o víctima, es un acto de prevención en un país donde hemos abordado la atención del problema y no su prevención”, declara Ibarra.

Ansiedad, depresión y otros trastornos se disparan tras la pandemia: siquiatra/La Jornada, La Prensa

Los trastornos afectivos aumentaron en la población alrededor de 10 puntos porcentuales tras la pandemia, afirmó Ricardo López Méndez, adscrito al Hospital Siquiátrico Infantil “Juan N. Navarro”, entre ellos padecimientos como ansiedad, pánico, depresión y el consumo de sustancias. El presidente de la Asociación de Paidosiquiatría y Profesiones Afines señaló que dichas afecciones mentales pasaron de aproximadamente 25 a 35 por ciento y destacó la importancia de evitar con atención especializada y oportuna la discapacidad sicosocial que generan. Al anunciar la realización del 7 al 11 de agosto en la Ciudad de México del primer Congreso Internacional de Siquiatría, indicó que en general las enfermedades siquiátricas son “invisibilizadas y negadas”, además de que prevalece el estigma.

Alertan por infección por transfusiones de sangre/Excélsior

En México, se estima que hasta 600 mil personas podrían tener hepatitis C y no lo saben, porque los síntomas de este virus se manifiestan después de —20 o 30 años— a partir de la infección, informó a Excélsior, Fátima Higuera de la Tijera, jefa del Servicio de Gastroenterología del Hospital General de México “Doctor Eduardo Liceaga”. Durante ese lapso, donde en general no hay ningún malestar, se abre la posibilidad de desarrollar una cirrosis hepática o incluso cáncer de hígado. La

especialista añadió que en pacientes con otras comorbilidades como diabetes o enfermedades como VIH, la presencia de los síntomas empiezan —entre 10 y 15 años—, después de que se contagiaron.

Prueba debe realizarse/Excélsior

Todas las personas mayores de 18 años deben realizarse la prueba para detectar la hepatitis C, por lo menos una vez en su vida, señaló a Excélsior, Daniel Fernando Pérez Larios, director del Censida. Añadió que, independientemente del estilo de vida, es importante descartar la presencia del virus y en su caso tratarlo de manera temprana. Pérez Larios, sostuvo que se han repartido 986 mil pruebas rápidas en todas las entidades del país y en lo que va del año, el Censida ha aplicado más de 255 mil, donde 4 mil 242 personas dieron positivo a anticuerpos de hepatitis C. Si una persona resulta positiva, se le practica otro estudio para confirmar la presencia del virus a través de una muestra de sangre extraída de la vena. Cuando se confirma la infección, los pacientes reciben gratuitamente un tratamiento con antivirales orales que se toman por un lapso de ocho a doce semanas.

El Papalote Museo invita a soñar y a conocer los Misterios mientras duermes/Crónica, El Herald de México

El mundo de los sueños se encuentra amenazado: "Las personas sacrifican el tiempo de dormir por hacer otras cosas, por eso durante el día están cansados, molestos, distraídos y tristes, sin energía y sin sueños que inspiren sus vidas", manifestó la directora de Experiencia de Papalote Museo del Niño, Marcia Larios. La idea surgió de un diálogo con infancias y sus preocupaciones en torno al sueño, según relató Marcia Larios. "Les interesaba saber por qué soñamos, si las pesadillas son buenas o malas y qué pasa mientras dormimos. Entonces decidimos formar un grupo de especialistas, invitamos a la clínica de trastornos de sueño de la UNAM cerebros en desarrollo del Hospital Infantil de México y al Instituto de Desarrollo Óptimo", ahondó, durante la inauguración de la exposición.

Acusan a médico por comprar fentanilo; dice que fue legal/Reforma

Por adquirir fentanilo para uso médico, el anesthesiólogo Gustavo Aguirre Castro fue acusado de tráfico de drogas, y debido a que almacenó el fármaco en su casa, ésta fue asegurada y él desalojado junto con su familia por elementos de la fiscalía general de la República. Al respecto, el Colegio de Medicina Interna de México, Filial Los Cabos, calificó la situación como una arbitrariedad y hostigamiento en contra del doctor Aguirre Castro. Uso en salud Colegios médicos alertan: El fentanilo médico se usa en 95% de las cirugías para disminuir el dolor. El fentanilo ilegal no es igual al usado por los médicos. Se usa desde hace más de 60 años.

En el periodo de la pandemia se registró un exceso de más de 800 mil muertes: Inegi/Diario Imagen

En el periodo de la pandemia en México, de 2020 a 2022, ocurrieron 801 mil 342 muertes más de las 2 millones 23 mil 627 defunciones proyectadas, un exceso de mortalidad total del 35.9%, de acuerdo con datos preliminares del Inegi. De acuerdo con la OMS, el indicador más preciso para medir el impacto de la pandemia en las naciones es el exceso de mortalidad, la cifra que resulta de la diferencia entre el número de muertes que se reportaron realmente y el número que se esperaría en ausencia de la pandemia basándose en los datos de años anteriores. El exceso de mortalidad es la cifra que señala cuántas personas han muerto desde que comenzó la pandemia, aunque la causa de muerte no se haya confirmado o reportado directamente por SARS-CoV-2.

La principal causa de muerte en jóvenes en edad productiva/El Financiero

El homicidio es la principal causa de muerte entre las personas de entre 15 y 44 años, edad que es considerada como la de mayor productividad para la economía de un país. Cifras del Inegi muestran que los homicidios de personas en ese rango de edad son mayores a las registradas por otros factores como accidentes, enfermedades y suicidio. Según los datos del organismo autónomo las principales causas de muerte en México son por enfermedades como las relacionadas con afecciones cardíacas, diabetes, cáncer, enfermedades del hígado, covid e incluso accidentes.